

OMC recomendará a México diversificarse (El Financiero 06/04/17)

OMC recomendará a México diversificarse (El Financiero 06/04/17) VALENTE VILLAMIL

vvillamil@elfinanciero.com.mx Jueves, 6 de abril de 2017 La política comercial mexicana estará bajo la lupa de la Organización Mundial de Comercio (OMC) hoy cuando representantes mexicanos se reúnan con el organismo en Ginebra, Suiza, para discutir las regulaciones en materia de compraventa de bienes y servicios. Por parte de México acudió a la reunión el subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía, Juan Carlos Baker, así como una comitiva. La evaluación examinará los años transcurridos desde 2012 al 2016, y según el reporte del secretariado de la OMC, se espera que las recomendaciones del organismo estén orientadas a la diversificación de las exportaciones para reducir la dependencia del mercado estadounidense, a donde se envían el 82 por ciento de las exportaciones. "Este examen, que se aplica de manera periódica a todos los países miembros de la OMC, tienen como finalidad revisar las políticas y prácticas comerciales que México ha implementado en los últimos cuatro años, a fin de determinar si estas medidas han contribuido a impulsar su apertura comercial o, por el contrario, han restringido su integración con el resto del mundo", explicó la Secretaría de Economía en un comunicado. Estas evaluaciones se realizan periódicamente a todos los miembros de la OMC según el tamaño de su economía y la última que se le realizó a México fue en 2013. Para este examen, tanto el secretariado de la OMC como el país evaluado realizan reportes sobre la política comercial del país sometido al examen, los cuales son abordados durante las reuniones entre representantes de ambas partes. "A pesar de su importancia y los logros obtenidos, la industria manufacturera mexicana continúa enfrentando una serie de desafíos, como buscar una diversificación mayor de mercados y productos", señala el reporte de la OMC. Dependencia manifiesta Además, el documento también destaca el hecho de que el país sigue con su fuerte dependencia en el mercado del vecino del norte a pesar de contar con una robusta red de tratados de libre comercio. "Aunque México mantiene una red de TLC, el sector manufacturero sigue dependiendo en fuerte medida de la demanda de los Estados Unidos, el principal consumidor de manufacturas mexicanas", agregó en el documento consultado. En esta línea, el organismo internacional recordó que en 2015, el último año considerado en esta evaluación, México mandó el 82 por ciento de sus productos y servicios al vecino del norte al mismo tiempo de que cuenta con más de 10 tratados de libre comercio. "México sigue siendo un gran defensor del sistema multilateral de comercio. Sin embargo, en aplicación de las estrategias formuladas en el Plan Nacional de Desarrollo, ha suscrito varios acuerdos regionales con el fin de crear nuevas oportunidades comerciales y diversificar el comercio", señaló el secretariado de la OMC. De gran peso En el otro lado del banquillo, México señaló, en su reporte elaborado con motivo de este examen, la importancia del comercio libre para el crecimiento de su economía. "Ante un futuro económico internacional incierto como el que se avecina, México está convencido en que la mejor herramienta para hacer frente a este reto es el comercio como motor de crecimiento", enfatizó. "Es necesario mantener nuestros mercados abiertos y las ventanas de diálogo funcionando. México está comprometido con ello", señala el reporte mexicano", agregó. Este viernes continuará la comparecencia de México ante el organismo internacional.